



REVELA MINUTA VALORACIÓN DE LA JUNTA DE BANXICO

México, en la puerta de una contracción

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE

Para la presidenta Sheinbaum lo importante es el bienestar de la población, más que el PIB

La economía mexicana enfrentará una contracción en 2025 si se materializan los riesgos derivados de la política comercial de Estados Unidos, advirtió la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico).

El miércoles, el banco central ajustó de 0.6 a 0.1 por ciento su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en 2025. Ayer, la minuta de la última reunión de política monetaria de los integrantes de la junta reveló

que coinciden en que el balance de riesgos para la actividad económica sigue sesgado a la baja, y en el impacto de una mayor incertidumbre en torno a los aranceles impuestos por la administración de Donald Trump.

Incluso, uno de los integrantes fue tajante al señalar que, de concretarse estos riesgos, la economía no sólo perdería dinamismo, sino que podría regis-

trar una caída este mismo año.

A una pregunta sobre la baja en la previsión del Banxico, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en su administración se buscará priorizar el bienestar de la población.

"A nosotros nos interesa por encima de todo, el bienestar del pueblo, y en eso vamos a seguir trabajando todos los días", dijo en su conferencia. **Pág. 12**

**NOS INTERESA MÁS EL BIENESTAR: SHEINBAUM**

Banxico prevé una contracción del PIB

MIGUEL ÁNGEL ENSÁSTIGUE**La política comercial de Trump
abona más incertidumbre al país,
dicen los miembros del banco**

La economía mexicana enfrentará una contracción en 2025 si se materializan los riesgos derivados de la política comercial de Estados Unidos, advirtió la Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico).

Al dar a conocer la minuta de su última decisión de política monetaria, los miembros del banco central coincidieron en que el balance de riesgos para la actividad económica sigue sesgado a la baja, y alertaron sobre el impacto que podría tener una mayor incertidumbre

en torno a los aranceles que ha impuesto la administración de Donald Trump.

Uno de los integrantes fue tajante al señalar que, de concretarse estos riesgos, la economía nacional no sólo perdería dinamismo, sino que podría registrar una caída este mismo año.

“Mencionó que en la medida en que vaya desvaneciéndose la incertidumbre, se podría observar una recuperación de la actividad económica hacia 2026. Otro expresó que la materialización de estos riesgos podría conducir a una contracción en la economía mexicana en este año”, de acuerdo con el documento divulgado por Banxico.

Para uno de los integrantes del banco, la imposición de aranceles a productos mexicanos afectaría directamente a la demanda externa que enfrenta el país, mientras que las medidas



comerciales dirigidas a otras economías podrían tener un efecto indirecto al desacelerar la actividad productiva de Estados Unidos, principal socio comercial de México.

Otro de los miembros resaltó que ante un entorno volátil, las empresas están posponiendo o cancelando proyectos de inversión, a la espera de mayor claridad sobre las reglas del juego.

Aunque algunos miembros matizaron los riesgos al señalar que México ha recibido un trato relativamente preferencial en el ámbito comercial y que la administración estadounidense ha enviado señales de buscar acuerdos, reconocieron que el contexto exige cautela en cualquier previsión.

Apenas el miércoles, Banxico redujo de 0.6 a 0.1 por ciento su pronóstico de crecimiento para la economía mexicana en 2025, debido a la debilidad económica nacional y la posibilidad de un deterioro adicional por la imposición de aranceles por parte de Estados Unidos.

Según el banco central, se anticipa que la imposición generalizada de aranceles por parte de Estados Unidos a sus importaciones merme el desempeño de su economía y que ello, a su vez, derive en una menor demanda externa para México.

Además, aseguró que se desconoce el efecto que estos cambios pudieran tener sobre los flujos de comercio internacional y la economía global.

Para 2026, la institución financiera a cargo de Victoria Rodríguez Ceja también rebajó su perspectiva de crecimiento para el Producto Interno Bruto (PIB) de México de 1.8 a 0.9 por ciento.

Estas estimaciones del PIB distan de los rangos previstos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que van de 1.5 a 2.3 por ciento para el cierre de 2025 y de 1.5 a 2.5 por ciento para el próximo año.

PRIORIZA EL BIENESTAR

Durante su conferencia matutina, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en su administración se buscará priorizar el bienestar de la población por encima del crecimiento económico del país.

“Se habla mucho de crecimiento, de aumento al PIB. Si bien es un indicador importante, puede crecer mucho el PIB y seguir la pobreza, porque no necesariamente hay distribución. Entonces, a nosotros nos interesa por encima de todo, el bienestar del pueblo, y en eso vamos a seguir trabajando todos los días”, dijo luego de que se le preguntó por la decisión de Banxico de reducir el crecimiento del PIB de 0.6 a 0.1 por ciento en este año.



No obstante, Sheinbaum Pardo recordó que existe el Plan México para continuar atrayendo inversiones y así garantizar el desarrollo y bienestar de toda la población, pues dijo que es una tarea que se debe hacer todos los días.

Además, reiteró que si bien existe una conexión comercial entre México y Estados Unidos, se están redoblando los esfuerzos para mitigar los posibles

impactos de una desaceleración de la economía estadounidense.

“Por supuesto que nuestra economía está muy vinculada a los Estados Unidos y tiene efectos en México, pero nosotros estamos trabajando para que esos efectos se disminuyan, a través de distintos mecanismos que promuevan la inversión que garanticen el bienestar de la gente y el empleo”, subrayó Sheinbaum Pardo.

Recientemente el Banxico ajustó su expectativa de crecimiento de la economía mexicana de 0.6 a 0.1 por ciento en este año



CLAUDIA SHEINBAUM
 PRESIDENTA DE MÉXICO

“Se habla mucho de crecimiento, de aumento al PIB. Si bien es un indicador importante, puede crecer mucho el PIB y seguir la pobreza, porque no necesariamente hay distribución”



CORTESÍA PRESIDENCIA



La Presidenta dijo que el Plan México atrae inversiones al país